

Qualifikation der Frauen auch den Aufgaben des Betriebes entspricht.

Die Genossen im VEB Stern-Radio haben neue Wege beschritten. Zur Zeit läuft ein kombinierter Facharbeiter-Meister-Lehrgang, an dem 15 der besten Arbeiterinnen mit langjähriger praktischer Erfahrung teilnehmen. Dieser Lehrgang hat speziell die Erhöhung des Anteils weiblicher Meister zum Ziel. Aber wie sah es aus, als der Frauenausschuß dem Werkleiter, der Parteileitung und der BGL vorschlug, den Lehrgang durchzuführen? Nicht alle leitenden Kader, auch nicht der Parteisekretär, erkannten sofort die Notwendigkeit für einen solchen Lehrgang. So befürchtete der Parteisekretär, die aktivsten Genossinnen für die Parteiarbeit zu verlieren. Nach mehreren Diskussionen mit den Genossinnen selbst und im Verlaufe des Lehrgangs sah er jedoch ein, daß die fachliche Qualifizierung der Genossinnen zugleich auch ein Plus für die Parteiarbeit ist.

Bei diesem Lehrgang hat sich bewährt, daß mit Rücksicht auf das unterschiedliche Niveau der Teilnehmerinnen ein Vorbereitungslehrgang zum Abschluß der 8. Klasse und zur Auffrischung und Festigung der mathematisch-naturwissenschaftlichen Kenntnisse vorausging. Dieser Vorbereitungslehrgang machte den Frauen Mut und stärkte ihr Selbstvertrauen.

Seit IV₂ Jahren lernen die Frauen nun schon. Außer zwei Arbeiterinnen, die durch lange Krankheit ausfielen, ist der Lehrgang in seiner Zusammensetzung unverändert geblieben. Einige Teilnehmerinnen wurden inzwischen in verantwortliche Funktionen in der Produktion eingesetzt. So arbeitet eine Frau jetzt als Bereichsleiter, vier Frauen sind als Meister* eine Frau als stellvertretender Meister und eine andere als Produktionsleiter tätig. Von den am Lehrgang teilnehmenden Genossinnen sind zwei Mitglieder der Parteileitung. Eine Genossin ist Parteigruppenorganisator und eine andere Mitglied der Frauenkommission der Kreisleitung. Die Parteileitung achtet darauf, daß keine dieser Genossinnen mehr als eine gesellschaftliche Funktion ausübt.

Daß die Lehrgangsteilnehmerinnen zu

einem festen Studienkollektiv zusammengewachsen und gute Ergebnisse beim Lernen vorweisen können, dazu haben auch die Lehrer der Betriebsakademie beigetragen. Diese Lehrer bemühen sich nicht nur, den Frauen den Stoff verständlich zu vermitteln, sondern beachten auch ständig die Sorgen und Schwierigkeiten, die der Alltag einer Frau mit sich bringt. Die Lehrer wurden den Frauen zu verständnisvollen Ratgebern. Sie erklärten zum Beispiel physikalische Vorgänge an Beispielen aus dem Haushalt und gingen erst dann auf das Wirken der physikalischen Gesetze in der Elektrotechnik über. Das trug dazu bei, daß alle Frauen die Abschlußprüfung in Physik mit guten Ergebnissen ablegten.

Dieser Lehrgang ist auch in anderer Beziehung ein Beispiel dafür, wie der Werkleiter, die Betriebsakademie und die BGL die Frauen unterstützen können. Weil alle Teilnehmerinnen des Lehrgangs Hausfrauen und Mütter sind, werden ihnen besondere Erleichterungen für das Studium gewährt. Die Frauen studieren sonnabends fünf und mittwochs zwei bis drei Stunden während der Arbeitszeit in der Betriebsakademie. Einmal im Monat erhalten die Frauen einen Mittwoch als Studientag, an dem sie in drei Studiengruppen studieren. In dieser Zeit werden sie an ihrem Arbeitsplatz von anderen Kolleginnen, die als ständige Springer eingesetzt sind, vertreten.

Der Genosse Werkdirektor spricht regelmäßig mit den Lehrgangsteilnehmerinnen. Er gibt ihnen Ratschläge, erkundigt sich über den Fortgang des Studiums und hat immer ein offenes Ohr für persönliche Sorgen. Auch die Patenschaft des Frauenausschusses über den Lehrgang hat sich gut bewährt. Das alles führte dazu, daß die am Lehrgang teilnehmenden Frauen niemals vor Schwierigkeiten kapitulieren. Die Genossen des VEB Stern-Radio haben auf dem Weg zur Qualifizierung der Frauen und Mädchen die ersten Schritte nach vorn getan. Damit soll noch nicht gesagt sein, daß in diesem Betrieb das Kommuniqué „Die Frau — der Frieden und der Sozialismus“ schon allseitig verwirklicht ist.

Was aber lehrt dieses Beispiel? Die Qualifizierung der Frauen und Mädchen